«... el Lías y Jura de Asturias, sin duda más interesantes en concepto científico que mirados industrial y mercantilmente...»

(Guillermo Schulz, Madrid, marzo 1858).

«...se hace necesario efectuar en la citada playa (Peñarrubia) una recogida sistemática (de fauna), a fin de intentar el desmenuzamiento de la estratigrafía del Liásica».

(Antonio Almela y José María Ríos Madrid, 1962)

Más de cien años separan ambas frases y en ellas se sigue haciendo una llamada a la investigación del Jurásico asturiano.

En este trabajo se ha intentado recoger una parte de las invitaciones que hicieron los Prof. Schulz, Almela, Ríos... Pero deseo quede especialmente explícito que me hago eco de la llamada de dichos autores, ya que en los magnificos cortes del Jurásico de la costa asturiana, siempre nuevos, deben continuarse investigaciones de todo tipo.

Deseo expresar mi agradecimiento a la Prof. C. VIRGILI y al Prof. R. MOUTERDE que en sus respectivas especialidades han sido directores, alentadores, críticos y consejeros, sin cuya ayuda no hubiese podido realizar esta empresa.

Igualmente, al Prof. G. Dubar por sus consejos y ayuda, poniendo a nuestra disposición diverso material recogido en sus campañas asturianas.

También al Prof. H. TINTANT por su interesante opinión sobre algunos ejemplares, a la luz de las modernas investigaciones en diversos grupos de ammonites.

Agradezco asimismo a R. Combémorel su inestimable colaboración en el campo de los belemnites y a J. H. Delance en el de los braquiópodos, haciendo sencillo lo que parecía una empresa irrealizable.

No puedo olvidar los intercambios de opinión con C. Beroiz, buen conocedor de las series asturianas, ni a mis compañeros del Departamento de Estratigrafía que, de una u otra forma, han hecho posible la realización de este trabajo, unos con su experiencia, otros con sus conocimientos especializados, otros en fin, desbordados de obligaciones para poder aliviarme en mis tareas docentes. Al igual que a J. Ramírez del Pozo que me ha facilitado sus estudios del corte de Rodiles, realizados con motivo de los trabajos de investigación de C.I.E.P.S.A. en Asturias.

Deseo hacer constar mi agradecimiento a Ch. RUGET, B. CALOO y R. ROCHA cuyos amplios conocimientos y asesoramiento en diversos grupos faunísticos, contribuyeron a aclarar diferentes problemas bioestratigráficos en el Laboratorio de las Facultades Católicas de Lyon.

Considero de justicia agradecer y felicitar a S. Des Garets D'Ars y A. Saury, colaboradores del Prof. Mouterde. por sus excelentes trabajos fotográficos, así como a J. L. González Galá, compañero del Departamento, por sus magnificas láminas delgadas y a C. Escalada por sus dibujos.

Y, finalmente, a Carolina, mi mujer, sin cuyos desvelos esta investigación estaría muy atrasada.

Gracias al C.S.I.C. y a la Embajada de Francia en Madrid, he podido realizar los viajes al país vecino. Quede aquí constancia de mi agradecimiento.

Madrid, marzo, 1972